

6 Économie

Total Gabon/Challenge startupper de l'année 2019 Jones Belounou remporte le premier prix

Willy NDONG

Libreville/Gabon

Notre jeune compatriote a séduit les membres du jury avec son application mobile dénommée "Santiga", qui consiste à consulter les bases de données des produits pharmaceutiques. Ainsi, grâce à cette application, vous êtes en mesure de savoir dans quelle officine pharmaceutique un médicament est disponible et à quel prix.

LA filiale locale du géant français pétro-gazier Total a récompensé jeudi dernier, dans un hôtel de Libreville, les trois lauréats de son Challenge startupper de l'année 2019 by Total. Pour les organisateurs de ce concours, ce challenge, lancé le 18 octobre 2018, récompense de



Photo de famille des trois vainqueurs du concours de la meilleure startup de l'année.

jeunes entrepreneurs locaux ayant un projet ou une entreprise créée depuis moins de 2 ans, quel que soit le secteur d'activité. Les projets étaient évalués sur la base de leur caractère innovant, de leur impact social, de leurs fai-

sabilité et potentiel de développement.

C'est en remplissant ces conditions que Jones Belounou a reçu le premier prix Challenge startupper de l'année 2019. Notre jeune compatriote a séduit les membres du jury avec

son application mobile dénommée "Santiga", consistant à consulter les bases de données des produits pharmaceutiques.

Ainsi, grâce à cette application, vous êtes en mesure de savoir dans quelle officine pharmaceutique un

médicament est disponible et à quel prix. Son auteur bénéficie d'un soutien financier de Total, à hauteur de 20 millions de francs, auquel s'ajoute un accompagnement professionnel pour le développement de sa startup et une cam-

pagne de communication, qui donnera plus de visibilité à son projet.

Le deuxième prix et "Coup de cœur féminin" est revenu à Rose-Marlène Mouguiama, porteuse d'un projet consacré à l'apprentissage des gestes et des soins d'urgence. Elle empoche, au passage, la somme de 12 millions de francs.

Le troisième lauréat est Gérard-Oneil Ogoula. Son projet : "Pavés plastiques" Made in Gabon, consiste à recycler des objets plastiques pour les transformer en pavés.

Pour le directeur général de Total Gabon, Henri-Max Ndong Nzue, « au-delà de ce concours, Total réaffirme à nouveau sa volonté de soutenir le développement socio-économique du Gabon. »

Entretien avec le lauréat ...

... Jones Belounou : " Étendre l'application sur toute l'étendue du territoire "

Propos recueillis par W.N.

Libreville/Gabon

Le lauréat 2019 du challenge startupper de Total est connu depuis jeudi dernier. Il s'appelle Jones Belounou. Cet ingénieur génie logiciel a séduit le jury avec son application dénommée "Santiga par internet au Gabon" (Santiga). Laquelle permettra aux usagers, via le téléphone mobile ou l'ordinateur, de consulter la base de données des produits pharmaceutiques sur toute l'étendue du territoire. Un simple clic suffit pour vérifier la disponibilité des médicaments, le prix du produit, le nom et la position géographique de la pharmacie où la "molécule" est disponible, en plus de faire directement le règlement via son téléphone mobile. Toute une révolution !

l'union. Jones Belounou, vous êtes lauréat du concours challenge startupper de Total. Votre application "Santiga" a séduit l'ensemble des membres du jury. D'où vous est venue cette idée ?

Jones Belounou : Merci à l'Union de m'ouvrir ses colonnes. Pour répondre à votre question, je dirai tout simplement que mon projet a germé dans ma mémoire il y a six ans de cela. En effet, victime d'une morsure de serpent, j'ai accompagné ma tante dans une structure sanitaire publique



Jones Belounou, lauréat du concours.

de la place. Dans un premier temps, il fallait identifier le serpent, afin de lui administrer un vaccin adéquat. Malheureusement, nous n'avons pas été en mesure de mettre un nom sur ce reptile. Malgré tout, le médecin nous a prescrit le nom d'un médicament à acheter. Une fois le vaccin administré à la patiente, elle a fait une allergie. Le médecin nous a prescrit un nouveau produit. Nous avons cherché pendant longtemps ledit médicament, sans succès. A notre retour, nous avons demandé au clinicien de nous prescrire

un autre médicament. Malheureusement, il nous a fait savoir que c'était tard. Le venin avait déjà causé des dégâts. Voilà comment ma tante s'en est allée. A la suite de ce drame, je me suis posé une série de questions.

Lesquelles ?

- La principale était de savoir comment pouvait-on encore mourir des suites d'une morsure de serpent, dans une structure publique, dotée de toute la technologie ? Après tout le trajet effectué pour trouver un vaccin, les longues files d'attente, les embouteillages, j'ai pensé à "Santiga"...

...parlez nous en un peu

- "Santiga" signifie "Santé par internet au Gabon". C'est une application mobile et PC qui vous permet de consulter les bases de données pharmaceutiques. Ainsi, avec cette application téléchargée dans votre téléphone ou ordinateur, vous pouvez vérifier la disponibilité des médicaments, le prix de celui-ci, le nom et la position géographique de la pharmacie où la "molécule" est disponible, en plus de faire directement l'achat via son téléphone mobile. Nous sommes en train de voir également comment le médicament peut-être livré, soit à l'hôpital, soit à domicile.

Quelles sont vos perspectives ?

- Étendre l'application sur toute l'étendue du territoire et en Afrique.

Ecofac 6/ Conférence de presse de l'assistance technique Faire un état d'avancement du programme

JM

Libreville/ Gabon

LE chef de mission du programme régional d'appui pour la préservation de la biodiversité des écosystèmes fragiles en Afrique centrale (Ecofac 6), Pierre Mieugueum, a dernièrement animé une conférence consacrée à l'état d'avancement dans la mise en œuvre dudit programme. Selon ce haut fonctionnaire, le programme Ecofac 6 est financé par le Fonds européen de développement (FED) pour un montant global de 80.500.000 euros (près de 52 milliards 804 millions 538 mille 500 francs. Il a

démarré en avril 2017, et va se terminer en avril 2023.

L'objectif de ce programme est de promouvoir une économie verte caractérisée par un développement durable et inclusif, ainsi que par la lutte contre le changement climatique. Il assure une préservation plus efficace de la biodiversité et des écosystèmes fragiles en Afrique centrale, en lien avec les services écosystémiques associés. Ce programme intervient dans sept pays : le Cameroun, la République Centrafricaine, le Congo, la RDC, le Gabon, le Tchad et Sao Tome et Principe. Ces interventions visent une coordination intégrée des activités socio-écono-



Le chef de Mission du programme régional Ecofac 6, Pierre Mieugueum, présente les grandes lignes du programme Ecofac 6.

miques et sectorielles dans les territoires concernés, le développement opérationnel des systèmes de ges-

tion efficaces de ces aires protégées, l'association des populations riveraines, le renforcement des structures de gestion des aires protégées; la capitalisation, le partage des connaissances et expériences au niveau paysage et régional. Pour ce qui est de la composante "Gestion durable des aires protégées et des zones périphériques", sur 31 contrats prévus, 19 sont signés pour la gestion des aires protégées.

Pour sa part, la 2e composante "Appui sous-régional", compte cinq contrats de subvention et de services. Ils intègrent le Renforcement institutionnel de l'observatoire des forêts d'Afrique centrale (RIO-FAC), le développement de

curriculum et autres dispositifs pour la formation des cadres et des écogardes; l'étude et l'appui à la réforme institutionnelle du secteur forêt-environnement; l'appui au Réseau des institutions de formations forestières des Etats d'Afrique centrale (RIF-FEAC); l'assistance technique responsable du suivi technique, des aspects d'apprentissage, de capitalisation et de visibilité.

Pour mémoire, le maître d'ouvrage de ce vaste programme est l'agence intergouvernementale "Communauté économique des Etats de l'Afrique centrale" (CEEAC).